Director: Lázaro Barredo Medina. Subdirectores: Oscar Sánchez Serra (a cargo de Granma Internacional), Alberto Núñez Betancourt y Enrique Montesinos Delvaty (a cargo de la Redacción Digital). Subdirector administrativo: Claudio A. Adams George. Redacción y Administración: General Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, Ciudad de La Habana, Cuba. Código Postal: 10699; Zona Postal: La Habana 6; Apartado Postal: 6187; Teléfono: 881-3333; Fax: 53-7-8819854; Internet:

http://www.granma.cubaweb.cu/

http://granma.co.cu/ Correo electrónico:
correo@granma.cip.cu Impreso en el Combinado Poligráfico Granma. ISSN 0864-0424



jueves, 29 de julio del 2010 jueves, 29 de julio del 2010

1958 La última ofensiva del ejército batistiano en la Sierra Maestra, que había comenzado el 24 de mayo, sufre decisiva derrota en la batalla de Santo Domingo, por fuerzas del Ejército Rebelde, al mando del Comandante en Jefe Fidel Castro.



มป่อ ประสว



■ EXIGEN LIBERTAD DE LOS CINCO EN BÉLGICA

El grupo local de Iniciativa Cuba Socialista en la ciudad de Gante, Bélgica, organizó una acción exitosa en solidaridad con los Cinco. Los amigos belgas aprovecharon las Fiestas de Gante, un festival anual de diez días con 1 800 000 visitantes, para montar celdas y encerrar simbólicamente durante cinco horas a un grupo de seis artistas. Esta acción logró mucha atención de los medios de comunicación y de los visitantes, que fueron informados sobre el caso, mientras cientos de tarjetas fueron enviadas al presidente Barack Obama con la petición de liberar a los antiterroristas cubanos. (SE)

■ AVIÓN SE ESTRELLA EN PAQUISTÁN



Un avión de la compañía Air Blue se estrelló cerca de Islamabad, Paquistán, muriendo las 152 personas a bordo. El aparato, un A-321, cayó en los montes Magala, al parecer, debido a las malas condiciones climatológicas, a tan solo 20 kilómetros al norte del aeropuerto internacional Benazir Bhutto, después de que el piloto estuviera a la espera de aterrizar. La mayoría de los cuerpos están calcinados y su identificación es difícil. (DPA)

SOLDADOS ITALIANOS MUEREN EN AFGANISTÁN

Dos soldados italianos fallecieron en la localidad de Injil, en el oeste de Afganistán y a unos diez kilómetros de la ciudad de Herat, víctimas de un atentado perpetrado con artefactos explosivos rudimentarios. Por otra parte, insurgentes afganos capturaron un avión de reconocimiento de las fuerzas de la OTAN en la provincia norteña de Kunduz. Al respecto, el teniente coronel de las tropas ocupantes, M. Weber, explicó que un avión de reconocimiento UAD realizó un aterrizaje de emergencia en la zona Yangariq del distrito Qalai Zal. El portavoz de los rebeldes, Zabihullah Mujahid, reafirmó el hecho a la prensa vía telefónica. **(EFE/Telesur)**

FUERTES NEVADAS EN CHILE

Medio centenar de personas se encuentran en situación de vulnerabilidad en la región de Aysén, en la Patagonia chilena, debido a un temporal de nieve que afecta desde principios de mes a la zona. La nieve, además de una ola de frío polar, ha causado dos víctimas mortales este mes en la nación austral. También se mantiene la vigilancia de los ríos Simpson y Aysén para prever posibles desbordamientos por el eventual aumento de sus caudales debido a deshielos y precipitaciones. (Telesur)

SERBIA LANZA OFENSIVA DIPLOMÁTICA

Serbia lanzó una ofensiva diplomática para refutar la independencia de Kosovo, pidiendo a la Asamblea General de Naciones Unidas que decida sobre el futuro de ese territorio usurpado. La iniciativa se produjo tras un fallo de la Corte Internacional la semana pasada que afirmaba que la secesión del 2008 de Kosovo de Serbia no violaba el Derecho Internacional. En un borrador de resolución, el Gobierno serbio reconoció el fallo del tribunal pero dijo que la "secesión unilateral no puede ser una forma aceptable de resolver cuestiones territoriales". (Reuters)

■ EXPLOSIÓN EN PETROLERO JAPONÉS



Un petrolero japonés registró una explosión, al parecer accidental, en la zona del Estrecho de Ormuz, cuando se desplazaba entre Omán e Irán, aunque no fue registrada ninguna pérdida de crudo. El barco M.Star, de 270 000 toneladas, se dirigía a Chiba, en la bahía de Tokio, con 31 marines, de los cuales uno está lesionado por la explosión. (ANSA)

Canciller venezolano propugna una Sudamérica como zona de paz

COCHABAMBA, Bolivia, 28 de julio.—El canciller de Venezuela, Nicolás Maduro, adelantó que su país postulará un plan de paz para Colombia y la distensión de Sudamérica, en la reunión de cancilleres de la Unión Sudamericana de Naciones (UNASUR), pautada para el jueves en Quito, luego de reunirse este miércoles con el presidente boliviano, Evo Morales en Cochabamba.

"Basta de guerra. La guerra colombiana sirve para incrementar el intervencionismo imperialista en nuestro continente, incrementar la violencia, las amenazas contra los procesos de transformación pacífica que viven nuestros pueblos", denunció, según ABI.

El Canciller apuntó que Colombia "montó un show político para dinamitar las posibilidades de que se abran caminos de diálogo con el próximo Gobierno para la superación de los problemas".

"Esperamos que la reunión de mañana (hoy), en UNASUR, nos permita comenzar a canalizar este conjunto de propuestas y garantizar a Sudamérica como una zona de paz, producto de la voluntad política de nuestros pueblos", afirmó Maduro.

Por su parte, Evo recordó la actitud divisionista del presidente colombiano, Álvaro Uribe, pues cada vez que hubo una tentativa integradora entre los presiden-

tes de la región intentó boicotearlo.

En este sentido, se refirió a la actitud de Uribe en la cumbre latinoamericana de Cancún en febrero pasado, la cual se celebraba sin la presencia de Estados Unidos, cuando ofendió personalmente al jefe de Estado de Venezuela, Hugo Chávez.

El mandatario boliviano reiteró que la organización adecuada para tratar el conflicto colombovenezolano es la UNASUR y rechazó la mediación de la Organización de Estados Americanos (OEA), que calificó como instrumento del imperialismo estadounidense, indicó PL.

Maduro llegó a Bolivia procedente de Lima, donde expuso a su colega peruano, José García Belaunde, la posición de su país, que apunta a superar la tensión derivada de lo que llamó agresión política y económica del Gobierno saliente de Colombia.

En su gira relámpago por Sudamérica para tratar el contencioso con la nación vecina, el jefe de la diplomacia venezolana visitó además Brasil, Paraguay, Uruguay, Argentina y Chile.

CANCILLERES DE UNASUR ASISTIRÁN A REUNIÓN EN QUITO

Todos los cancilleres de los países integrados en UNASUR confirmaron su asistencia a la reunión extraordinaria de este



El Canciller venezolano ofreció una conferencia de prensa acompañado por el presidente Evo Morales. Foto: AVN

jueves, en Quito, Ecuador, para tratar el conflicto colombo-venezolano, reporta PL.

Una fuente de la Cancillería dijo que ya anunciaron su conformidad con asistir a la cita los titulares del Exterior de Venezuela, Colombia, Argentina, Guyana, Uruguay, Paraguay, Brasil, Perú, Bolivia, Chile, y Surinam. Ellos se unen al de Ecuador, Ricardo Patiño, quien presidirá la reunión con motivo de que su país ocupa la presidencia pro tempore de UNASUR y por ello convocó a la reunión.

Aún se desconoce la agenda oficial de las deliberaciones, que serán a puertas cerradas y comenzarán en horas de la tarde del jueves 29 de julio.

Hasta ahora se conoce que Venezuela presentará una propuesta de paz destinada a superar el conflicto y evitar la repetición de incidentes, sobre todo teniendo en cuenta la próxima asunción de un nuevo Presidente colombiano.

Finaliza primera fase de simulacros de guerra de EE.UU. y Surcorea

SEUL, 28 de julio.—Los simulacros de guerra conjuntos de Estados Unidos y Surcorea concluyeron hoy su primera fase en el Mar del Este, que incrementaron las tensiones en las naciones vecinas de la norteña península asiática, reportó PL.

En esos ejercicios militares de cuatro días, codificados Espíritu Invencible, participaron 21 navíos, incluyendo el portaaviones nuclear USS George Washington, 200 aeronaves y 8 000 militares, según un portavoz del estado mayor surcoreano.

Seúl intervino con el portaaviones Dokdo, de 14 000 toneladas, el submarino Son Won-il, de 1 800 toneladas, y varios cazas de combate F-15K, entre otros.

El Pentágono envió, además, por primera vez aviones de combate F-22 Raptor, sus cazas más avanzados, que durante esos ejercicios tenían la capacidad de alcanzar, en media hora desde su despegue a la República Popular Democrática de Corea.

Esas maniobras, las mayores celebradas en la península en tres décadas, representan las primeras de una serie que Estados Unidos y Corea del Sur organizarán con carácter mensual hasta finales de este año.

Según fuentes militares surcoreanas, las próximas maniobras conjuntas tendrán lugar a mediados de septiembre en el Mar Occidental (Mar Amarillo).

Nuevo derrame de petróleo, tras colisión de remolcador en el Golfo de México

WASHINGTON, 28 de julio.—El choque de un remolcador contra un pozo de crudo abandonado frente a las costas de Nueva Orleans provocó un nuevo derrame de petróleo en el Golfo de México, informó hoy la Guardia Costera de Estados Unidos.

Las autoridades dijeron que la mancha de un kilómetro y medio generada por la fuga es pequeña comparada con el enorme derrame del pozo Macondo, que este miércoles cumple 100 días y es considerado el peor desastre ecológico en el país.

La Guardia Costera informó que una barcaza que era remolcada golpeó la boca del pozo y lo fracturó en la zona del Lago de Barro, al norte de la Bahía de Barataria, la cual también fue afectada por el derrame de crudo del pozo de la empresa British Petroleum (BP).

El accidente al parecer ocurrió debido a que el pozo no estaba lo suficientemente iluminado.

Trabajadores especializados evalúan este miércoles la situación y funcionarios confían en que el flujo pueda ser controlado este mismo día.

Lago de Barro forma aparte de una red de pantanos y lagos al norte de la Bahía de Barataria, un ecosistema particularmente sensible, y donde autoridades han luchado contra el derrame de crudo que se inició en abril pasado, tras explotar la plataforma Deepwater Horizon de BP.

Bloquean parcialmente ley de inmigración de Arizona

PHOENIX, 28 de julio.—Cuando faltaban apenas unas horas para que entrase en vigencia la ley de Arizona, que criminaliza la inmigración ilegal, una jueza le infligió el miércoles un duro golpe a la legislación, al bloquear sus partes más polémicas, según AP.

La jueza de distrito Susan Bolton bloqueó la parte de la ley que requería que la policía determinara el estatus de inmigración de una persona detenida o arrestada si un oficial cree que ese individuo no está en el país de forma legal.

Bolton también puso en suspenso una parte de la legislación que obliga a los inmigrantes a portar sus documentos en todo momento y que hacía ilegal que los trabajadores indocumentados solicitaran empleo en lugares públicos. El fallo, que le brindó una importante victoria legal a los opositores de la medida, abrió el camino para una larga batalla legal en momentos en que Arizona se prepara para implementar la norma de inmigración más severa de Estados Unidos.

La gobernadora de Arizona, Jan Brewer, dijo que el Estado muy probablemente apelará el fallo y tratará de revertir la orden de la jueza.

La ley aún entrará en vigencia el jueves, como estaba previsto, pero ahora sin esas secciones.

El fallo se produjo justo cuando la policía estaba haciendo preparativos de último minuto para comenzar a aplicar la legislación y mientras activistas estaban planeando grandes manifestaciones en su contra.